

INSTITUCION EDUCATIVA MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

NOMBRE

NEYI MICHELL AGUDELO ÑUSTES

GRADO

10-2

MATERIA

ETICA Y VALORES

DOCENTE

NEHEMÍAS PARADA

TEMA

FORMACIÓN CIUDADANA

FECHA

JUEVES 18 DE ABRIL

2021

Jueves 8 de abril de 2021

FORMACIÓN CIUDADANA

PROPÓSITO:

Analizar detalladamente los mecanismos constitucionales de participación que permiten expresar opiniones y participar en la toma de decisiones políticas tanto a nivel local como a nivel nacional.

MOTIVACIÓN:

Video: Formación Ciudadana.

Cuenta la historia de Sergio un chico socialmente estaba aislado y cuenta como sufría de depresión y bullying en la escuela, y nos relata como alguien marco la diferencia oponiéndose a las burlas y bullying que le hacían a Sergio, con esto se pudo demostrar como actual la responsabilidad, respeto, solidaridad y demás valores que se vieron representados en este acto.

EXPLICACIÓN

La formación ciudadana es un proceso que forma parte de la socialización de los individuos cuyo propósito es la educación en valores sociales, como la responsabilidad y la participación, que cooperen en el desarrollo de comportamientos solidarios, basados en una identificación plena con la comunidad y el respeto a la convivencia. En este propósito están llamadas a colaborar todas las instituciones y organizaciones con funciones educativas de la comunidad, donde las iglesias también forman un papel identificativo.

- La formación ciudadana es un proceso que forma parte de la socialización de los individuos cuyo propósito es la educación en valores sociales, como la responsabilidad y la participación, que cooperen en el desarrollo de comportamientos solidarios, basados en una identificación plena con la comunidad y el respeto a la convivencia. En este propósito están llamadas a colaborar todas las instituciones y organizaciones con funciones educativas de la comunidad.

EJERCICIOS

- Con base en la siguiente presentación.
 - 1° Realizar un mentefacto conceptual.

COMPETENCIAS CIUDADANAS

DEFINICIÓN DE COMPETENCIAS

Competencia se refiere a un saber-hacer flexible que se lleva a cabo en distintos contextos incluyendo distintas situaciones en las que se aprendieron.

DEFINICIONES DE COMPETENCIAS CIUDADANAS

Conjunto de habilidades - cognitivas, emocionales e interpersonales - conocimientos y disposiciones que, apropiadamente articuladas entre sí, hacen que el ciudadano:

1. Participe constructivamente en el sistema democrático.

2. Establezca y mantenga relaciones pacíficas, justas, armoniosas y de cuidado y beneficio mutuo consigo mismo, con las personas cercanas, con sus comunidades, con los animales y con el medio ambiente.

COMPETENCIAS CIUDADANAS SE HACEN VISIBLES

- * Respeto, defensa y realización de los derechos humanos.
- * Convivencia Pacífica
- * Participación y responsabilidad ciudadana y democrática.
- * Identidad y pertenencia: reconocimiento de la diferencia y superación de la discriminación y la exclusión.

COMPETENCIAS BÁSICAS NECESARIAS PARA LA ACCIÓN CIUDADANA

- Conocimiento
- Competencias Cognitivas
- Competencias emocionales
- Competencias comunicativas

Estas competencias deben estar articuladas entre sí, para llevar a cabo una acción ciudadana competente.

CONOCIMIENTOS

Los conocimientos permiten identificar el sistema jurídico, la organización social y política, las instituciones, etc. que están al servicio de los ciudadanos. También permite identificar formas de actuar o momentos propicios para la acción moral, o herramientas específicas para la solución de conflictos.

EJEMPLOS DE CONOCIMIENTO

- Organización del Estado (definida en la constitución)
- Naturaleza, dinámica de los conflictos (es la posibilidad de que los conflictos lleven a que uno gane y el otro pierda, ambos ganen o ambos pierdan)
- Disposición y prejuicios: conocimiento sobre los problemas asociados con suponer que todas las personas que pertenecen a un mismo grupo son iguales o de juzgar a otro sin realmente conocerlo.

CONOCIMIENTOS

El no tener buenos conocimientos, impide su uso y deja a muchos ciudadanos por fuera del sistema o sin alternativas para resolver problemas. Por esta razón se deben enseñar conocimientos pertinentes, precisos, útiles, con sentido y que forman parte de una red conceptual.

EVALUACIÓN:

- Reflexión sobre la importancia de la formación ciudadana y su aplicación a la vida.

• Reflexión

La formación ciudadana es un requisito primordial para cualquiera dado que al vivir en una comunidad, debemos poder interactuar con ella de manera correcta, es por ello que el poder comunicarnos hará nuestra vida social sea más llevadera y así nuestras emociones no se verían tan dañadas, pero a decir verdad la formación ciudadana va muy bien de la mano de los valores del día a día, cuando prestamos atención podemos darnos cuenta que muchas necesitan ayuda ya sea de cualquier tipo, y si nosotros estamos en la disposición debemos hacerlo, porque eso es lo que nos caracteriza como personas.

